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周日極少數人粗暴違法驅趕內地遊客事

件，激起社會公憤，特區政府多位局長不僅

公開予以譴責，而且表示將依法跟進。必須

指出的是，香港是法治之區，如果容許有人

肆無忌憚衝擊社會秩序，不僅會趕走遊客，

而且每位市民都將是受害者。搞事狂徒的暴

行，已經涉嫌違反公安條例及觸犯刑事恐嚇

等罪行。社會各界在予以強烈譴責的同時，

還需支持警方執法，追究搞事狂徒的刑事責

任，以捍衛本港的法治尊嚴和社會安寧。

在香港這樣一個尊重法治和文明的國際大

都會，竟然有少數人以暴力手段在繁華鬧市

包圍多間名店，粗言穢語辱罵和恐嚇內地遊

客，令不少遊客飽受驚嚇，並引發多次衝突

和肢體碰撞，場面極度混亂，多間店舖須緊

急拉閘。除內地遊客外，有歐美遊客同樣受

暴徒的威脅，他們聽不懂暴徒說話，還以為

是發生了暴動，急急逃去，嚴重影響香港國

際大都會形象。一時間，香港恍若倒退到法

治不彰、暴徒橫行、市民遊客生命財產沒有

保障的境地。很多國外媒體都有對事件作出

報道，並質疑香港是否還是一個安全的地

方。

事件嚴重損害香港國際大都會形象，嚴重

影響香港旅遊中心和購物天堂的美譽。旅遊

業是香港經濟發展四大支柱之一，為本港社

會創造大量的財富和職位。香港應該設法吸

引更多旅客，推廣旅遊，哪有粗暴違法「趕

客」之理？這分明是靠害港人，要打碎許多

市民的飯碗。不僅如此，粗暴違法「趕客」

事件踐踏廣大港人珍視的法治核心價值。香

港是一個法治社會，豈容暴徒橫行霸道、無

法無天。全社會必須強烈譴責暴徒，激濁揚

清，弘揚正氣。

少數暴徒之所以有恃無恐，就是因為他們

的違法行為很少受到法律制裁。「調理農務

蘭花系」成員林慧思粗口辱警，至今未受到

法律制裁，反而被某些人吹捧為英雄，並借

此享有某種特權。社會各界必須支持當局嚴

正執法，對暴徒追究刑責。

「趕客」事件的性質十分惡劣，是一次用心

險惡的「港獨」行動，暴徒企圖在兩地之間製

造族群分裂和民眾對立，為「港獨」提供支撐

和發展空間。市民要警惕，香港如果出現族群

分裂、社會兩極對立的局面，出現愈來愈抗拒

和疏遠內地的情況，絕非港人之福！

譴責狂徒暴行 依法追究刑責
本港樓價高企、租金上升，重推租金管制

成為近日輿論焦點。運輸及房屋局局長張炳

良昨日表示，政府對實施租管有很大保留。

事實上，租金管制是上世紀的產物，對壓抑

租金效果有限，屬於扭曲市場的過時政策，

重推將會產生反效果。本港樓市最大的問題

仍是供應不足，要紓緩市民的住屋困難及租

金壓力，關鍵還是政府集中精力增加各類型

房屋供應。

租金管制是港英年代的產物，於1973年制

定，當時私人租住單位嚴重短缺，租金貴，

港英政府制定租金管制政策，規限部分戰前

舊式樓宇以及分租單位如床位、閣仔等，租

金只能是市值租金的60%至70%，並加上保障

住客條例，不能隨意加租迫遷。直至 1998

年，房屋局認為租金管制對舊樓業主不公，

並長期扭曲市場，立法會通過動議廢除租金

管制。如今樓市熾熱，租金持續攀升，社會

有意見認為政府應重推租金管制，以減輕基

層市民的住屋負擔。

租金管制對控制租金的能力並非想像中的

有效，甚至適得其反。不少學者分析，決定

租金變化受很多因素影響，包括樓價、人口

增長、整體經濟狀況等，單靠租金管制難以

阻止租金上升。本港租金的走勢與樓市起伏

相吻合，樓價不跌，租金不可能回落。相

反，實施租金管制後，部分業主不願意再租

出單位，會令租盤減少。同時，因有租管保

障，將驅使更多租客進入租務市場，結果租

務市場的供求更加失衡，租金只會不跌反

升，基層更難租到房，負擔更重。實施租金

管制隨時可能好心做壞事。當年廢除租金管

制，已經說明對價格的管制扭曲供求關係，

未能盡用社會資源，今日重提須三思而行。

恢復租金管制並不能令房屋問題迎刃而

解，目前本港租金的升勢，反映的是市場對

租盤的需求增加及供應不足，不能倚賴租管

政策去解決，而要從增加供應入手。政府早

前花了不少心機及時間在土地供應、改變土

地規劃、增建新樓宇等問題，目的就是為了

增加公私營房屋及出租公屋單位，達到治標

又治本的效果。今後工作的重點應該是盡快

將有關建屋規劃付諸行動，推出更多公營及

資助房屋，拉近貧富差距，增加社會向上流

動力，令更多人能負擔得起市價租金或供

款。 （相關新聞刊A4版）

重推租管非良策 增加供應方治本
A2 重要新聞

各界支持警方追究狂徒刑責
批惡行累港淪「趕客之都」毀兩地關係重創經濟

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）社會關注本港的旅客承受能
力，商務及經濟發展局局長蘇錦樑指出，旅遊業對香港經濟
有貢獻，社會需要在民生影響和經濟就業之間求取平衡。政
府未來會和區議會商討，將旅遊興旺地區的經濟利益帶到18
區，紓緩民生壓力，亦會增加景點，提升香港接待能力。
蘇錦樑昨日出席香港與以色列產業研發雙邊合作諒解備忘

錄簽署儀式前向傳媒表示，政府已完成本港接待旅客能力評
估報告，明白旅客的增長對市民生活有一定影響，但旅遊業
亦為香港創造很多就業機會，佔本地生產總值4.5%，在經濟
方面有貢獻，認為社會要在兩方面作出平衡。政府亦會與中
央方面緊密聯繫，使旅遊業持續健康發展。
他說，政府會繼續評估各景點和其他與承接能力有關的元素，

亦會與區議會合作，希望未來在各區增加更多景點，將旺角、
銅鑼灣、尖沙咀等較興旺地區的經濟利益，帶到18區不同地方，
同時又會加大力度發展酒店配套，加強接待能力。他相信，如
何能將經濟利益帶到各區之餘，亦不會對各區的民生方面有過
大影響，區議員都可以在接待能力方面提出寶貴意見。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）會員公司店舖有逾7,800
間，僱員佔本港總零售人員超過一半的香港零售管理協會，
昨日亦發表聲明，對於有網民發起「反對內地自由行旅客」
行動，出現騷擾遊客一事，管理協會認為，尊重香港市民自
由表達意見的權利，然而，今次事件不但影響購物區部分店
舖運作，同時亦損害香港作為「好客之都」的形象，希望此
次行動只屬個別事件。
協會又表示，相信香港市民是友善和理智的，香港市民一

直以來，對來自不同國家及地區的旅客，都會一視同仁，友
善對待，盡顯好客精神。協會促請政府盡快開拓更多零售空
間，增加旅遊配套設施，加快提升本港接待旅客的能力，使
維持本港在零售及旅遊等相關行業方面的競爭優勢。

擴旅業利益惠18區
蘇錦樑：紓民生壓力

零售協會：
盼市民理智

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）激進反對
派周日「反轉」尖沙咀廣東道旅遊熱點，令
旅客及商戶均受到不同程度的滋擾。旅發局
主席林建岳昨日批評指，尖沙咀騷擾旅客事
件，對香港的國際形象造成較大的影響。若
港人到外地遇到同類的情況亦會感到不快，
他希望有關事件「不會再發生」。他強調，
政府當局正就本港旅遊承載力進行研究，以
及提出解決方法，但任何改善措施都不是一
朝一夕就可推出，需要時間進行，目前各方
面正在努力當中。
林建岳昨日出席一個電影活動後指出，

周日在廣東道發生的所謂「驅蝗」遊行，
支持與反對內地個人遊旅客的市民，在廣
東道發生衝突，隨即被世界各地傳媒廣泛
報道，成為國際新聞。各地傳媒不約而同
都提出質疑，就是香港「是否」一個安全
的地方。林建岳說，在這個問題上，香港
是很被動的，相信普羅市民都不願意看
到。他認為，香港是一個自由的社會，大
家可以接受不同組群人士，表達自己的立
場及看法，但應該以和平及合理的方法，
凡事都不應採取激烈行動。可惜周日的事
件，已經令香港在國際上的形象，受到一
定的影響。

已研擴接待能力紓壓力
林建岳指出，若港人到其他地區旅遊

時，不幸受到「不禮貌」對待，同樣都會
感到不開心，故希望這類事件不會再發
生。他又表示，旅發局現已積極擴展旅遊
設施，提高旅遊景點的承受能力，「旅發
局希望把144個旅遊景點增加，正積極推
動當中。但是，旅遊設施不是今日做明日
就有，今年旅發局亦已經推動很多大型的
節目，吸引不同的旅客」，他指出：「現
時旅遊業共有20多萬人在此搵食，一旦影
響到商戶，或有人受傷時，影響會相當廣
泛，大家都不願見到這些情況。希望大家
能夠克制，心平氣和表達意見。」

■鄭耀棠批評，歧視內地旅
客的表現行為惡劣，應予以
譴責。 潘達文 攝

■施榮懷表示，不能標籤內
地旅客就不接待。

潘達文 攝

鄭耀棠：恐外國不讓國民來港
行政會議成員、港區人大代表鄭耀棠指出，今

次尖沙咀騷擾旅客事件，完全是一種歧視內地旅
客的表現，行為惡劣，應予以譴責。「成個香港
的形象被他們破壞了，以及非常歧視內地客，不
知是否有市民到平機會投訴」，「咁歧視點得
㗎，唔掂！」「他們歧視得內地旅客，亦可以歧
視其他人士，這是十分惡劣的訊息」，最重要是
直接影響到世界各地對香港的觀感，認為香港人
是「無理取鬧、極端」，甚至會令別國不讓自己
國民來港旅遊，「大家都是中國人都這樣對待，
如果是外國人來到的話，便會更加之唔掂。」

陳永棋：為出位破壞社會秩序
全國政協常委陳永棋認為，今次屬少數人的行

為，現時世界各地都希望吸引旅客到訪，發展無
煙工業。而旅遊業是香港的經濟支柱，旅客來港
消費，對香港繁榮就業有好處。但有人為了出
位，做出破壞社會秩序的行為，作為香港人亦感
到很醜，令到香港蒙羞。他指出，若證明有人犯
事，當局必需要依法處理。

余國春：對兩地融合造成阻礙
全國政協常委余國春表示，香港人向來都友善

好客，作為國際性大都會，當然歡迎世界各地的
人士來港，「無論是國內、國外旅客，都是貴
賓，我們應該以主人家的精神，好好接待他們，
發揮好客之道，但是，該批網民竟然拒絕旅客來
港，還透過激進的行為，滋擾旅客及商戶，破壞
社會經濟發展，必須予以強烈的譴責，而他們的
行為，更對兩地融合發展，造成很大的阻礙，目
前國家極積發展，應該抓緊這個機遇，透過國家
強大後盾，增強本身的競爭力，才是香港之福，
希望他們能夠理智思考問題」。

陳勇：博上鏡要市民承擔代價
港區全國人大代表陳勇指出，示威人士周日的
行為，不僅涉嫌違反法律，還是「反人類」行
為，「有咩理由要驅趕所有人，如果他們不把別
人當人來睇，他們自己都有問題」。他指出，今
次事件令人擔心，一旦旅客不肯來港的話，便會
直接打擊香港的經濟，「2003年沙士時，已經見
到了，沒有人來，我們食西北風」，「他們無限
上綱，說成好像兩個國家正在戰爭中，或動亂
般」。陳勇批評指，發起示威的人士，只懂為了
個人或團體的利益，爭取出鏡率，但就要由全港
市民一起承擔所有代價，而這些代價可能大到
「大家都未必可以負擔得來」。

王國強：刻意製造兩地矛盾

全國政協委員王國強形容，「這班搞事的人思
想有問題」，因為過去數年，個人遊帶旺了香港
的經濟，製造很多就業機會，若發現存在問題的
話，可以研究如何解決，不要抱一種排除他人
的心態，完全是一種個人主義，自私的行為，不
理會香港的整體利益。今次網民行為，完全是百
分之百刻意製造香港與內地矛盾，這是沒有必要
的。

楊釗：沙士後個人遊帶旺經濟
全國政協委員、香港中華總商會會長楊釗直

言，大家應該從全局去考慮問題，「2003年，沙
士令本港經濟零售很差，後來旺起來，主要是個
人遊放寬內地遊客來港，才使到經濟市面好起
來」，因此，大家需要想一想，不要把小問題擴
大，多些從好處想，因為個人遊及內地遊客來
港利多於弊。他說，示威應該是表達意見，但不
能太激進，彼此心平氣靜，有商有量。

施榮懷：倘北上受歧視又如何
全國政協委員、香港中華廠商聯合會會長施榮

懷表示，香港是一個開放的國際城市，不可能標
籤內地旅客就不接待。反之，若港人到了內地，
被指為不受歡迎人物又如何呢？此外，受滋擾的
租戶亦很無辜，「他們打開門做生意，每分每秒
在交租，無辜受到影響，無法做生意而受損失，
示威人士應負起責任」。

莊成鑫：今天趕客他朝不願來
中華出入口商會會長莊成鑫指出，全世界都爭

搶旅客，但有關人等竟然騷擾旅客，不知道他們
是否「太無聊」，就算有誤會，都可以互相包
容。今次激進派的行為，擾亂了社會整體秩序，
政府要做的工作，就是如何分流，增加旅遊點，
「今次網民要趕人走，遲啲想人來都不肯來，內
地現時到歐洲這麼方便」，他表示，大家不應該
視內地人為仇人、敵人，令港人蒙羞。他稱，個
人遊對本港零售、酒店、飲食有幫助，他們非百
分百購買外國品牌，還有高、中、低檔貨物，部
分為中小企生產出來。反對個人遊，整體行業都
會受到影響。

吳惠權：別有用心故意挑事端
全國政協委員、香港河源社團總會主席吳惠權

表示，香港百多年以來，都是一個開放型社會，
香港推動旅遊業，歡迎全世界人士來旅遊購物，
網民的行為，對香港自由及多元化的形象，肯定
有打擊，希望大家能夠互相包容。他說，如果旅
客來到香港，但就受到不禮貌對待的話，哪個會
肯再來？他批評今次完全是別有用心的人士有心
挑起事端。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）包括「港獨」組織「香港人優先」在內的激進分子

周日在尖沙咀廣東道發起所謂「驅蝗」遊行，對旅客及商舖造成嚴重滋擾。社會各界

人士對此作出嚴正指責，批評有關激進行為，嚴重破壞香港作為「好客之都」的形象，

令香港蒙羞，直接打擊作為香港經濟支柱之一的旅遊業。這些激進人士的行為，破壞

了內地與香港的關係，對兩地融合構成障礙。這種自私的行為，反而要全港市民一起

承擔後果，應該予以強烈的譴責，若證明有人違反法例的話，警方應該依法處理。

■莊成鑫質疑，全世界都爭
搶旅客，但有關人等竟然騷
擾旅客。 潘達文攝
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■林建岳指，若港人到外地
遇到同類情況亦會感到不
快。
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備受矚目的全國
「兩會」即將於下
月初召開，內地券
商認為，軍隊優化

調整、國防預算等軍工
話題屆時料將成為熱
點，預計未來5年中國
軍費或年均增長10%。

詳刊A9
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經過三小時接力手
術，河南首位活體
捐贈眼角膜移植手
術順利完成。17日

上午，52歲的受捐者
王美蘭已成功植入耿斌
的眼角膜。主刀醫師表
示，手術非常成功。

詳刊A11
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英國公屋供不應求
情況嚴重，社區及
地方政府部門分析
收集得來的數據後

發現，全英有約8,000
名公屋住戶年薪超過8
萬 英 鎊 ( 約 104 萬 港
元)，仍享受政府租金
補貼。

詳刊A14
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港府與香港迪士尼
就興建第三間酒店
的財務安排達成協
議，新酒店的投資

額為42.63億元。美國
華特迪士尼公司會注資
17億元現金，港府則
再額外借出8億元。

詳刊A24
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有「英國奧斯卡」
之稱的英國電影和
電視藝術學院獎
(BAFTA)頒獎，賽

前獲得最多項提名的科
幻片《引力邊緣》成功
拿下最佳導演、最佳攝
影等合共6個獎。

詳刊A33
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制

前金管局總裁任志
剛發表研究文章，
建議人行取消貨幣
供應量目標，逐步

淘汰存款準備金制度，
取消金融機構人民幣貸
款基準利率，制定短期
政策目標利率。
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